

NACHGEDACHT im Januar 2025

Liebe Bildungsbewegte!

Erlauben Sie mir Ihnen allen, auch noch zum Ende des 1. Monats im neuen Jahr, ein gutes Jahr zu wünschen. Lassen Sie uns mit einem zuversichtlichen Blick auf die Lösbarkeit der Probleme schauen, um gemeinsam Wege aus dem immer noch andauernden Bildungsnotstand zu finden.

Das Tagesgespräch am 8.1.2025 auf Bayern2 widmete dem Thema **Zuversicht** eine ganze Sendung. Probleme und Unsicherheiten gibt es ja leider nicht nur im Bildungsbereich. Da hilft kein Aufschieben, kein Abwarten oder ein „Den Kopf-in-den-Sand-stecken“!

Aus einer verzagten Passivität hilft nur ein geduldiges, ausdauerndes Handeln. Mit kleinen Schritten Lösungen anstreben, bei sich selbst beginnen und sich auch an kleinen Erfolgen erfreuen. Das haben sich auch die Ulmer Thesen vorgenommen.

Auch in der ersten Kulturzeit auf 3Sat am 6.1.2025 war das dominante Thema: **Ideen für die Zukunft**. Es wurden einige einfache aber bestechende Gedanken vorgestellt, die ich Ihnen unbedingt weitergeben möchte:

Liya Yu, eine deutsche Philosophin und Politikwissenschaftlerin, regte an, mehr visionäres Denken zu wagen und uns große Geschichten zu erzählen. Denn Großes zu denken, könne auch Großes hervorbringen. Die daraus entstehende Motivation ist es, die uns den Berg der Alltagsprobleme zu bewältigen helfe (s. Notre Dame in Paris). Ganz im Sinn des Satzes von Antoine Saint-Exupery „Wenn du ein Boot bauen willst, befehl deinen Arbeitern nicht Holz zu beschaffen, sondern erzähl ihnen von der Weite des Meeres.“

In diesem Sinn wollen auch wir von den Ulmer Thesen weiter ins Handeln kommen.

So möchten wir Ihnen vierteljährlich einen „**Kreis ohne Namen**“ anbieten. Dies ist ein digitaler Ort, an dem Sie mit Ihren eignen Themen und Fragestellungen aus unserm Themenfeld:

Erziehung -Lernen -Bildung von 0 bis 99 per Zoom teilnehmen können.

Im Austausch mit uns und mit maximal 5 Teilnehmenden werden neue Perspektiven und Möglichkeiten aufgespürt und diskutiert.

1. “Kreis ohne Namen“ am 10.3.2025 um 20 Uhr

Melden Sie sich bitte eine Woche vorher bei uns an, damit wir Ihnen den Zoom Link zuschicken können. Es entstehen Ihnen keine Kosten: u.usadel-schroeder@gmx.de

Wir hoffen auf einen inspirierenden Gedankenaustausch mit Ihnen, um unser aller Ziel, die Bildung für uns und unsere Kinder zu einem freudvolleren und nachhaltigeren Geschehen zu machen, näherzukommen.

Ich wünsche Ihnen gutes Gelingen und grüße Sie zuversichtlich

Ihre Ursula Usadel